



TABLA REUNION ORDINARIA N° 91/2019

FECHA : **10** de Junio de 2019.-

HORA : 10:30 HRS.

LUGAR : **SALA DE SESIONES**

- 1.- APROBACION ACTA REUNION ANTERIOR
- 2.- APROBACIÓN GASTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN PROYECTO "MEJORAMIENTO PLAZA DE ARMAS NUEVA TOLTÉN" CÓDIGO BIP 40001840
- 3.- APROBACIÓN GASTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN PROYECTO "MEJORAMIENTO ESTADIO DE QUEULE" CÓDIGO BIP 30459418.
- 4.- APROBACIÓN "CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE MUNICIPALIDAD DE TOLTÉN Y CUERPO DE BOMBEROS DE TOLTÉN".
- 5.- SOLICITUD SUBVENCION ASOCIACION DE FUTBOL TOLTEN (ANFA)
- 6.- ENTREGA DE INFORME TRIMESTRAL PRESUPUESTO (RODRIGO GARCIA)
- 7.- VARIOS



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD
TOLTÉN**

REUNION ORDINARIA N° 91/2019.

En Nueva Toltén, a 10 días del mes de Junio del año 2019, se reúne el Concejo Municipal de la Comuna de Toltén, Presidido por el Sr. Alcalde de la Comuna Don Guillermo Martínez Soto, con la asistencia de los siguientes Sres. (as) Concejales:

SR. OSVALDO SILVA CARDENAS
SR. ANER BELLO ULLOA
SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS
SR. LUIS AVILA MUÑOZ
SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ
SR. RUBEN RAMOS QUEZADA

PUNTO N° 01 DE LA TABLA : APROBACION ACTA REUNION ANTERIOR

Siendo las 10:30 horas el Sr. Alcalde de la Comuna Don Guillermo Martínez Soto, en nombre de Dios y de la Patria da por iniciada la presente reunión Ordinaria del Concejo Municipal de Toltén, consultados los Sres. Concejales por la aprobación del acta de la reunión anterior u observaciones a la misma, estos las aprueban por unanimidad sin observaciones.

PUNTO N° 02 DE LA TABLA : APROBACIÓN GASTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN PROYECTO "MEJORAMIENTO PLAZA DE ARMAS NUEVA TOLTÉN" CÓDIGO BIP 40001840

El Sr. Secplan Don Juan Carlos Paz, manifiesta que presentó la iniciativa de la reposición del mejoramiento de la Plaza de Armas de Nueva Toltén al Gobierno Regional para el financiamiento uno de los ítems que se necesitan es la aprobación por parte del Concejo para los gastos de mantención y operación de la Plaza de Armas por:

Mantención y Operación Plaza de Armas

Mantención	\$ 6.995.908
Operación	\$ 1.023.500
Total	\$ 8.019.408

Estos valores son anuales y deben ser incorporados al Presupuesto Municipal, agrega que este proyecto tiene un costo de inversión de \$ 677.712.683, siendo una Plaza muy moderna

El Sr. Alcalde hay alguna consulta a lo expuesto, no habiendo solicita aprobación para Gastos de Mantención y Operación Proyecto "Mejoramiento Plaza de Armas Nueva Toltén" Código BIP 40001840, la que es aprobado por la unanimidad de los Sres. (a) Concejales (a)

PUNTO N° 03 DE LA TABLA : APROBACIÓN GASTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN PROYECTO "MEJORAMIENTO ESTADIO DE QUEULE" CÓDIGO BIP 30459418.

El Sr. Secplan Don Juan Carlos Paz, manifiesta que presentaron la iniciativa presentado al Gobierno Regional para su evaluación y financiamiento el Proyecto "Mejoramiento Estadio de Queule" uno de los ítems que se necesitan es la aprobación por parte del Concejo para los gastos de mantención y operación anual.

Mantención y Operación Estadio de Queule.

Mantención	\$ 7.551.216
Operación	\$ 1.270.000
Total	\$ 8.821.216

Este proyecto de inversión es por \$ 1.018.643.244, considerara la cancha de pasto sintético, mejoramiento de los camarines, torres de iluminación, grupo electrógeno.

El Sr. Alcalde solicita consultas a lo expuesto, no habiendo pide aprobación para los Gastos de Mantención y Operación Proyecto "Mejoramiento Estadio de Queule" Código BIP 30459418, la que es aprobado por la unanimidad de los Sres. (a) Concejales (a)

PUNTO N° 04 DE LA TABLA : APROBACIÓN "CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE MUNICIPALIDAD DE TOLTÉN Y CUERPO DE BOMBEROS DE TOLTÉN".

El Sr. Secplan Don Juan Carlos Paz, manifiesta que este convenio nace por la necesidad de ejecutar el proyecto de adquisición de repetidores y radios móviles para las Juntas de Vigilancia del sector rural, existen la redistribución de 64 equipos de comunicación digital y uno de los puntos de instalación del repetidor era el cerro de Camaguey el propietario es un particular entregándole vía convenio una autorización a Bomberos de Toltén para la instalación de una antena y el Municipio no puede ocupar ese mismo espacio que inicialmente tenían considerado para instalar otra torre, agrega que este convenio es para ocupar la

torre de Bomberos e instalar la antena del Proyecto en esta, la otra torre nueva que se iba a emplazar en Camaguey se desplaza al Edificio Consistorial donde se reemplaza la existente de Bomberos y el Municipio autorizaría a Bomberos instalar su antena en la torre nueva, este convenio se firma por 5 años y se puede revocar por cualquiera de las partes.

El Sr. Alcalde solicita la Aprobación del Convenio de Colaboración entre Municipalidad de Toltén y Cuerpo de Bomberos de Toltén para lo expuesto por el Secplan, la que es aprobado por la unanimidad de los Sres. (a) Concejales (a), inhabilitándose el Concejal Sr. Silva por ser integrante del Cuerpo de Bomberos.

PUNTO N° 05 DE LA TABLA : SOLICITUD SUBVENCION ASOCIACION DE FUTBOL TOLTEN (ANFA)

El Sr. Secretario Municipal Don Rigoberto Negrón Santander da lectura a solicitud de financiamiento Subvención de Transporte año 2019, con fecha 03 de junio de 2019, el Presidente de la Asociación Nacional de Fútbol Amateur (ANFA) Toltén, firmado por Don Hernán Jaime Cabrera, en el cual solicitan recursos una Subvención Municipal para responder a las necesidades de transporte para el buen desarrollo de las competencias de cada uno de los clubes que componen la Asociación Comunal, la que componen 5 Clubes Deportivos, se comprometen hacer uso responsable y transparente ante el Municipio es el compromiso adquirido y respaldado en Acta de Consejo de Presidentes y Delegados, para lo cual presentaran las rendiciones como Asociación e individualizados por Clubes correspondientes.

El Sr. Alcalde manifiesta que hay dos cosas que señalar que el monto asignado el año pasado fueron \$ 800.000, luego cuando se discutían las subvenciones y se estaba creando el reglamento de subvenciones, se terminó programando una reunión con el ANFA para poder esclarecer algunas situaciones que habrían afectado la ejecución del gasto por ellos y la propia rendición, lo quedo subsanado se adoptó por tanto el mismo modelo por parte de ANFA y son ellos que están pidiendo a nombre de las 5 instituciones, ellos distribuyen para el transporte pero tienen que rendir la totalidad de los recursos, el Sr. Alcalde propone aumentar en \$ 100.000 para cada Club que sea \$ 900.000 cada institución subiendo el monto a \$4.500.000 y \$ 1.500.000 para la Asociación para los gastos de traslado de las Selecciones y premios, lo que da un total de \$ 6.000.000 a entregar a esta Organización durante el año 2019.

El Concejal Sr. Ramos manifiesta que es un mal endémico que la Asociación de Fútbol no haga nada y solo pedir a la Municipalidad cosa que antes no se hacía, agrega que también hay que darle una exigencia a ellos que trabajen para generar recursos porque todo el tiempo se les está dando y ahora están pidiendo dos

subvenciones una para los Clubes y la otra para Asociación de Fútbol, comenta que no está en contra de subvencionar, sino que hagan algo por auto financiarse.

El Concejal Sr. Silva manifiesta que cuando termina el campeonato se necesitaban recursos para participar a nivel Regional y se les ha dicho constantemente a los dirigentes que se preocupen de sus ingresos, comenta que ahí hay una falta de compromiso de los socios, jugadores y él como parte de la comisión de deporte fue muy enfático en ese tema diciéndoles si les gusta el Fútbol hagan el sacrificio, piensa que hoy en día hay recursos que se les están entregando por parte del Municipio, concuerda con el Concejal Sr. Ramos que se le entrega una cierta cantidad de dinero ya se ha hecho costumbre y ellos esperan esta subvención, pero él piensa que está bien fomentar el deporte pero a la vez dice que también hay necesidades sociales que son mucho más urgente y esos recursos se podrían usar en el tema social.

El Encargado de Deportes Don Alvaro Figueroa manifiesta que esta solicitud no esta tan alejada de lo que históricamente que le entrega el Municipio, si se piensa que a la Asociación se le entrega \$ 1.500.000, explicando que si las selecciones van 4 veces a Temuco gastaran \$ 600.000, en premios entre \$500.000 y el compromiso fue que este año tienen que comenzar a fortalecer el Fútbol Infantil eso quedo en acuerdo, lo que se les entrega a cada Club es para financiar 15 viajes durante el año.

El Concejal Sr. Ramos manifiesta que él no está en contra en financiar a la Asociación lo que él dice, es que la Asociación ponga de su parte no dice que los montos son exagerados más bien que los Clubes y la Asociación deben trabajar, para reunir recursos para sus actividades.

El Sr. Alcalde manifiesta que se les planteo en concordancia con lo que dice el Concejal Sr. Ramos se le planteo a la Asociación de Fútbol y se les manifestó que el Municipio no se hará cargo de ningún costo adicional que como Asociación o Clubes tengan este año 2019, porque si fueran ordenados los \$900.000 les alcanzaría para la competencia local y para el regional.

El Concejal Sr. Ramos manifiesta que lo que él echa de menos es que la Asociación ni los Clubes de la ANFA hace muchos años no hacen ningún tipo de beneficio como hacen los Clubes de la AFUR.

El Concejal Sr. Bello manifiesta que está de acuerdo a lo manifestado por el Concejal Ramos debido a que a los Clubes se le han arreglado los Estadios, se hacen esfuerzos por mejores estadios, se hacen proyectos por mejores estadios y que el deporte se desarrolle de mejor forma, la Municipalidad siempre ha estado haciendo esfuerzos para que sus competencias sean más agradables y ahora lo que

se les entregaría son \$6.000.000 agrega que estaría de acuerdo a que ellos les rindieran una cuenta anual al Concejo.

El Concejal Sr. Machuca hace un comentario que tiene que ver con las cuentas independiente de que el cheque se entregue, también se podría exigir a Bomberos que realice esta cuenta al Concejo y a otros, lo importante es que la Dirección de Finanzas reciba la rendición de acuerdo a lo solicitado y con la documentación correspondiente.

El Sr. Alcalde solicita la Aprobación de Subvención por \$ 6.000.000 a la Asociación Nacional de Fútbol Amateur (ANFA) Toltén, la que es aprobado por la unanimidad de los Sres. (a) Concejales (a).

PUNTO N° 06 DE LA TABLA : ENTREGA DE INFORME TRIMESTRAL PRESUPUESTO (RODRIGO GARCIA)

Don Rodrigo García, Director de Control del Municipio hace entrega a los Sres.(a) Concejales, del Balance de ejecución Presupuestaria correspondiente al Primer Trimestre año 2019 del Municipio y Servicios traspasados, el que se deja para estudio, para que en la próxima reunión los Sres. Concejales(a), realicen las consultas que estimen necesarias.

El Concejal Sr. Machuca manifiesta que como es el Primer Trimestre año 2019 quisiera ver la posibilidad de que los Concejales no necesariamente tienen nociones contables que en el próximo Concejo el Director de Control de a conocer un desglose a grandes rasgos de los antecedentes entregados en este Balance, para mayor interiorización respecto de este antecedente técnico.

PUNTO N° 07 DE LA TABLA : VARIOS

Sr. Alcalde:

- Entrega invitación de la Seremi de Educación Ceremonia de Entrega de Computadores Becas TIC, Yo Elijo mi PC el día viernes 14 de junio a las 11:00 hrs. en la Escuela Aguas y Gaviotas.
- Invitación a reunión Participativa Conservación Red Vial Básica o Comunal de la Dirección Regional de Vialidad el día 11 de junio a las 11:30 hrs. en la Escuela Particular N° 144 de Frutillar, por el estudio del camino Puerto Boldo Cruce La Barra Fase 1.
- El viernes 14 de junio a las 10:00 hrs. Cuenta Pública de la Seremi del Medio Ambiente en el Salón Multiuso del Municipio.
- El lunes 17 de junio en la ciudad de Santiago audiencia Ministra de Cultura gestión realizada por el Concejal Sr. Ramos. A esta reunión como se había acordado anteriormente, están invitados a participar todos los Sres.

Concejales que deseen o puedan asistir, dejando a más tardar que el día miércoles de esta semana, los Sres., Concejales(as) manifiestan su disponibilidad de asistir a esta reunión.

- El 18 de junio a las 11:00 hrs. reunión CCSP en el Salón Multiuso y será una especie de foro abierto a la comunidad
- Comenta que el mismo día lunes 17 de junio a las 16:00 hrs. con las 5 Asociación de Municipalidades de la Región tienen una reunión con el Ministro del Interior y además está tratando de conseguir una audiencia con el SUBDERE para ver unos PMB y PMU para financiamiento

Concejal Sr. Silva:

- Inquietud de vecinos por un tema sanitario en Nueva Toltén, respecto de con Baños Públicos en esta, existe una demanda urgente sobre todo para las personas discapacitadas, muchos adultos mayor que vienen del campo y no tienen un lugar para poder utilizar con las debidas condiciones, el del terminal de buses no cuenta con las condiciones para discapacitados y el otro lugar que ocupan es el de la Caja de Compensación los Héroe, pero ya no lo están prestando porque no es un baño público salvo que se vaya a pagar puede ocupar el baño, el Sr. Alcalde manifiesta que se está consciente de la necesidad importante de poder satisfacer ese déficit a lo que los vecinos se enfrentan, se están viendo varias alternativas y el próximo año se podrá contar con baños públicos en Nueva Toltén y Queule, agrega que su interés es poder reponer el Terminal de Buses hacer instalaciones adecuadas, que la gente que espera bus estén en un espacio abrigado y no expuestos a la intemperie, en un mes la Secplan se pondrá a trabajar en este proyecto y ahí incorporar los baños públicos de calidad para la ciudad de Toltén, También se estudiará hacer baños públicos instalados en un lugar en particular para ello, no asociado a otra infraestructura anexa.

El Sr. Alcalde explica a los Sres. Concejales que el terreno frente al Juzgado Mixto es un Punto Limpio de estación de reciclaje que financia el Ministerio del Medio Ambiente, da a conocer son unos contenedores donde se deja el plástico, la chatarra, el cartón hay gente que lo trabaja y manipula no hay nada en la intemperie, el proyecto es más integral embellecer el entorno donde la basura desaparece y se contribuye que la aislación de los productos sea adecuada no existe el acopio siempre habrá un retiro constante de eso, en esto la Municipalidad tiene su rol, el Ministerio del Medio Ambiente y las Empresas otro, el Concejal Sr. Bello manifiesta que en ese sector se necesita urgente un estacionamiento por el Hospital y los Supermercados, para que ayude la descongestión, el Concejal Sr. Silva manifiesta como se había conversado anteriormente realizar una playa de

estacionamiento en la calle Elvira Leal hacia Cornelio Saavedra ya que converso con él el dueño del Supermercado y no tienen donde estacionar sus clientes.

El Sr. Alcalde le solicita al Presidente de la Comisión de Normativa Comunal o el Presidente de la Comisión de Gestión Comunal que cite a una reunión de Comisión a todos los actores involucrados de la Municipalidad, Concejo, Transito, Carabineros y otros que tengan que ver en esta materia, el día hora y fecha para trabajar el tema de Transporte y posterior a esa reunión cuando se tenga una hoja de ruta invitar a la Sociedad Civil.

- Las Empresas que están trabajando en la zona sobre todo camino La Barra – Toltén Viejo, la que está haciendo a el APR, lo que está sucediendo en Pirén, le están haciendo mucho daño al camino, recuerda que se conversó con el Seremi de Obras Publicas días atrás en una reunión donde el llamo al Inspector de la obra para que viera con el tema que está pasando con la Empresa Archa sobre el sector de Nigue Sur y Puralaco y ahora se suma el sector de Pirén, comenta que le envió un mensaje al Seremi sobre lo mismo, también el Municipio como ente fiscalizador, para que la gente no sufra las consecuencias, se sabe que trae sus complicaciones pero tiene entendido que las Empresas que trabajan en la zona tienen que resguardar que la conectividad se puedan sostener en forma normal, el Sr. Alcalde manifiesta que se ha estado insistiendo enviándole correos electrónicos desde el Ministro para abajo por Nigue Norte, por las Inspecciones Fiscales al desarrollo de la obra de la Empresa Archa los problemas que se están teniendo en caminos especialmente están vinculado a la instalación de la red de agua de la Empresa Archa, comenta que todo este tema de Puerto Boldo acceso a Toltén Viejo se reventó el camino porque después de la instalación de tuberías alteraron las pendientes de evacuación de aguas lluvias y toda el agua que escurría de la plataforma ahora se apoza en el camino hay unos verdaderos lagos por Puerto Boldo y Toltén Viejo con todos estos días de lluvia y esto justamente paso la red dejando la pendiente de escurrimiento al revés estropeándose el camino, es súper entendible que la gente salga a manifestarse y el trabajo de mantenimiento por Vialidad está programado para esta semana.
- Vecinos de Nueva Toltén están muy contentos por los mejoramientos que se han hecho en las veredas sobre todo personas adultas y algunas sugerencias de algunos vecinos, es que ven muy poco trabajo en los bandejones hay árboles de diferentes tamaños no se ve bien y como sugerencia en todos los bandejones principal colocar palmeras como la que hay en Bomberos para que quede todo más homogéneo, el Concejal Sr. Ramos manifiesta que le llevo un ofrecimiento de una Toltelina Sra. Gutiérrez que está ofreciendo

palmeras no tiene claro si las vende o regala solamente necesita que las trasladen.

El Sr. Alcalde comenta que en Villa los Boldos se cortaron unos álamos que estaban peligrosos, ahora eso se reforestara todo con coihue se tratara que esa calle quede como una alameda y a la plaza también se le colocaran 4 o 5 especies nativas.

Concejal Sr. Bello:

- Consulta cuando realizaran los trabajos de la reparación del tramo hacia Villa los Boldos.
- Reitera que se coloque el letrero de no estacionar con el horario.
- Los Concejales en su totalidad el día miércoles 05 de junio se reunieron con los Dirigentes de la AFUSAM donde ellos les dieron a entender y expusieron las condiciones de las Postas y que estaba deficitario en cada una de ellas, concluye diciendo que ellos se habían reunido con el Sr. Alcalde pero las dirigentes son de muy bajo perfil quedando en que se volverían a reunir con él, la Directora de Salud, el Jefe de Finanzas, AFUSAM y los Concejales para ver el problema de cada Posta, el Sr. Alcalde manifiesta que posterior a esa reunión se reunió con ellos tuvieron la segunda mesa comunal que en el fondo está integrada por el Alcalde, el Gremio, la Directora del Departamento de Salud, Secplan y Obras es una mesa Municipal para gestionar como se resuelven algunos problemas, se levantó la mesa durante todo el mes de mayo, se dedicaron a diagnosticar posta por posta cada uno de sus problemas, este mes se están ejecutando algunas reparaciones empezando hacer el cerco cierre perimetral de la Posta de Queule y la leñera; después se sigue con la Posta de Puerto Esperanza con unos problemas de puerta, ventanas, aguas lluvias el maestro el día de mañana comienza el trabajo, aclara que estos trabajos los está haciendo un particular; en la Estación Medico Rural de Caleta La Barra el día de hoy la Directora del Departamento de Salud estuvo allá, esta el plan de contingencia adoptado, el miércoles se traslada todo el mobiliario a la sede de la JJ.VV. ahí atenderá la Estación Medico Rural cuando corresponda visita ya que la otra ya está interviniendo la Empresa; la Posta de Boroa Sur está en buenas condiciones en esa no se tuvo ningún punto de discrepancia ni argumento que estuviera en malas condiciones; La de Boroa Norte se arreglara con funcionarios Municipales básicamente el baño y cosas así; la Posta de Villa los Boldos se contratara todo un proyecto nuevo eléctrico; en Camaguey se tiene que hacer un recambio de todo el sistema de captación del agua de Camaguey, ya le llevo el presupuesto hay que buscar la persona indicada para que haga ese trabajo se estará un mes todavía sin agua; la

Posta de Pocoyán su gran problema es que reciben agua café de la red de distribución APR, tiene un sistema de alimentación propia que se hizo con recursos del Departamento de Salud dio la instrucción que hoy se le respondiera si el sistema estaba en condiciones de ser utilizado o no; Licancullin y Las Quemadas ya está con toda la documentación y se ingresarán las carpetas al Ministerio de Salud para Decretar su cierre y Santa Amelia se comenzara a trabajar un proyecto grande para construir una Posta ya que funcionan en la Sede de la J.J.VV. Agrega que entonces todo este mes de junio y julio va hacer ejecución de obra, el sistema debiera estar normalizado en el mes de julio, comenta que efectivamente el sistema de las postas es deficitaria.

El Concejal Sr. Ramos comenta que el Colegio se le paso a un Taller Laboral en comodato, consulta si en ese edificio no será conveniente en instalar la Posta ahí, el Sr. Alcalde manifiesta que de terreno no habría problema todo ese paño es Municipal, manifiesta que ese local tiene su vida útil cumplida, agrega que la Estación Medico Rural del Laurel y Boroa Norte se arreglara con recursos Municipales, la próxima reunión se ingresara una Modificación Presupuestaria de traspaso para el Departamento de Salud, con el propósito de cancelar todos los arreglos y maestros, el Concejal Sr. Silva consulta si el Departamento de Salud no tiene Ítem dispuesto para mantención, el Sr. Alcalde le responde que dejo poco y no les alcanza por eso hay que suplementar y por el tema de la carrera funcional los gastos en personal se han ido incrementando no dejando margen para estos gastos en infraestructura, reconociendo que hay una debilidad en la infraestructura del Departamento de Salud por falta de gestión. Comenta adicionalmente que hay una Asistencia Técnica de la Subdere para soluciones sanitarias de las Postas y Estaciones Médicos Rurales en eso está trabajando un Ingeniero Comercial, un Ingeniero Constructor, llegara un Arquitecto y un Ingeniero Civil, levantarán una cartera de proyecto de soluciones sanitarias de Postas y Estaciones Medico Rural, aclara que no es para hacer Postas nuevas, el Concejal Sr. Bello manifiesta que en 2 años más el Departamento de Salud tendrá que ser Acreditado y esto no solo es para el personal también para las postas y así en las condiciones que están no se acreditarían, va por separado personal e infraestructura y así no se puede entregar salud por eso fue la preocupación de lo que estaba ocurriendo con las infraestructuras de las Postas.

El Concejal Sr. Machuca manifiesta que como 2 Concejos anteriores planteo la necesidad de tener un generador en la Posta de Queule y conversando con el Gremio de la Salud le manifestaron que los cortes de luz es por la instalación muy antigua que viene de la Escuela Eusebio Lillo y se

han ido incorporando nuevos requerimientos obviamente la instalación no resiste ya que estas son de hace 40 años atrás, no es solo el agua este tema es más profundo agrega, además comenta que él se encontró en la posta con tarros no uno sino varios por las goteras del techo que está en malas condiciones, entiende los problema en la tramitación del proyecto nuevo que involucra entre otros el tema del terreno, más allá de que tenga efecto sobre los pacientes y los usuarios permanentes de la posta tiene que ver con la dignidad de los que se van a atender y del personal que va atender actualmente, el Sr. Alcalde manifiesta que nombro anteriormente los trabajos que se realizaran en cada posta y la posta de Queule se tiene que encargar un proyecto eléctrico separado se tiene que sacar toda la línea antigua que iba hacia la Escuela Eusebio Lillo y hacer una nueva instalación eléctrica de ese sistema, agrega que en la posta de Queule la atención a mejorado considerablemente con profesionales de distintos ámbitos de la salud fortaleciendo estas áreas, hay un vacío en lo otro pero se esmeraran en poderlo superar rápidamente.

- Informa sobre la asistencia de 4 Concejales a un Congreso del Capítulo de Concejales de IX Región los 29, 30, 31 de mayo y 01 de junio donde se trabajó sobre varios temas, uno fue los pueblos mágicos, se habló de la experiencia de las nuevas plantas que es muy importante, dándose cuenta que sería muy bueno que se integrara uno o dos Concejales a este trabajo que haría más expedito todo porque hay Comunas que en este momento están en conflicto, como Loncoche que habían aprobado con déficit partiendo mal, eso les preocupó que deberían estar más al tanto de este tema, se habló sobre los residuos de la disposición final que salieron temas bastante importantes ,como reciclaje y los Espacios Limpios les mostraron una máquina para esto que sería ideal para la comuna que son un poco caras USSM\$4, creyendo que en este tema pasa por Asociarse, también se vieron cosas propias del gremio, el Sr. Alcalde manifiesta que la comuna de Toltén fue una de las comunas más representada, comenta además que sería bueno explorar el tema estudiando una línea de financiamiento que podría venir de la Subdere asociando el tema del PLADETUR que no se ha podido consolidar tenían una empresa por MM\$8 y se cayó la empresa y asociarlo al concepto de Pueblos Mágicos porque todavía hay que trabajar más la identidad del pueblo, de la comuna puede ser una buena opción, con recursos de la Subdere no habría complicación, la empresa ganará con sus asesorías con la asistencia y a la comuna le queda el producto, los insumos para desarrollarlo un año al menos.

Concejal Sr. Machuca:

- Plantea la posibilidad con los maestros de la municipalidad puedan ir a solucionar el problema de Sede de Caleta Queule que se gotea están los materiales las planchas de zinc, madera y falta la mano de obra, el Sr. Alcalde manifiesta que enviara los maestros.
- Hace mención que se participó en este 4° Congreso de Concejales, unos les darán más importancia a ciertos temas que se plantearon lo que se habló antes sería una buena alternativa en la comuna, creyendo que una exposición de Felix Escobar sería importante más allá que se le copie idéntico a México, España o Colombia sus experiencias cree que le arma un reencanto a la gente de involucrarse en estos procesos que son complicados en las comunas como esta o todas las comunas, es subirles el ánimo y que la gente se embarque discutir, hablar sobre lo que se quiere. Lo otro esta la disposición para ver la alternativa con respecto de los residuos sólidos que no es fácil, que la Comuna de Temuco y Padre las Casas son las que mayormente tienen materia diaria de extracción, para los residuos sólidos la presentación que hizo Max Tieli está en condiciones de compartir con la Asociación de Municipalidades de la Costa para ir viendo de acuerdo a su propuesta tiene que ver con el tema de la asociatividad para abaratar costos y aprovechar de mejor manera la planta instalada en algún lado de la Región de la Araucanía porque el proyecto ya lo tienen y han pasado todas las barreras en el Sistema de Evaluación Ambiental este sistema tiene aprovechamiento bioenergético, el Sr. Alcalde le solicita que el Concejal Machuca sirva de enlace con la AMCA y que se haga acá en Toltén como un Seminario, donde se invite a otras Comunas, Universidades, Medio Ambiente, de manera que Toltén comande este tema, esto siempre es provechoso para la Comuna que tome la iniciativa, como así también contra con una plante de última generación siempre será rentable contar con ella en la Comuna y en un punto estratégico donde sea fácil acceder a otras Comunas cercanas, lo que es rentable desde todo punto de vista, ingresos al Municipio, fuentes de trabajo, etc., acordando realizar un seminario en la Comuna que involucre temas Sanitarios y de medio ambiente.

Concejal Sr. Avila:

- Informa que durante la mañana fue a conversar con las personas que tenían el camino con los arboles cortados llegando a buen acuerdo la empresa que está haciendo el camino a la Barra se comprometió a transitar por el camino a Toltén Viejo, van a recargar el camino en los lugares más críticos y pasar motoniveladora.
- Pide que se agilice con Jurídico el tema con la familia Mora para hacer un comodato y no dilatar mucho el tema porque se pueden arrepentir en el

camino. La solicitud corresponde a solicitar un espacio de terreno para hacer equipamiento Comunitario en La Barra.

Concejala Sra. Gloria:

- Solicita que vayan a reparar a la Posta de Villa los Boldos el Box donde atiende el Matrón porque el lavamanos tiene el sifón malo.
- Comenta al igual que los demás Concejales que participaron en el 4° Congreso de Concejales que se va bien encaminado como Región pusieron varios puntos siendo el más impórtate el de la jubilación y el tema de la basura le gustaría ir a ver la experiencia de Santa Juana, el Sr. Alcalde le manifiesta que está esperando la confirmación del día y hora para poder asistir. Lo otro que le pareció interesante es la desalinización del agua y también el tratamiento de los residuos de fosas sépticas la posibilidad que se tome este tema en la AMCA. Pareciéndole importante realizar el seminario antes mencionado en esta Comuna.

Concejal Sr. Ramos:

- Aparte de reafirmar lo dicho por los demás Concejales, se estuvo conversando la posibilidad de hacer un seminario acá en Pucon, el Sr. Alcalde aprovecha de decirles que el Ministerio del Medio Ambiente envió un Oficio la semana pasada, dieron la Certificación Medio Ambiental y ahora se empieza a entrar en la otra fase que se tenga un plan de gestión, la planificación de trabajo, con los Concejales, funcionarios y la Sociedad Civil para gestionar ambientalmente la Municipalidad es uno de los aspectos fundamentales el tema de los residuos y en la Cuenta Pública del día Viernes se entregara la Certificación a este Municipio.
- Lo otro que lo dejo con satisfacción cuando se evaluaron los vertederos no estaba dentro de los críticos el de Toltén.
- También expuso un representante del MINVU sobre los programas de vivienda hay muchos programas muy buenos que llegan o llegarán a los Municipios que sería bueno aprovecharlos.
- Insiste que hay cortes de luz en el invierno que es natural pero lo que no es natural es que los camiones corten los cables ha habido como 4 eventos donde los camiones han cortado la luz acá en Toltén, sería bueno solicitarle a Carabineros que los camiones no deben pasar por las calles céntricas, el Sr. Alcalde manifiesta que el problema mayor que los camiones es la altura de los cables, la empresa de comunicación tiene sus cables abajo, el bus o el camión se enreda en los cables de telefonía y televisión produciendo los cortes de luz

Se levanta la sesión siendo las 10,50 Hrs.

Próxima Reunión de Concejo día 19 o 20 de Junio del 2019, a las 10,30 Hrs.

Sr. OSVALDO SILVA CARDENAS
Concejal

Sr. ANER BELLO ULLOA
Concejal

Sr. HERNAN MACHUCA VALLEJOS
Concejal

Sr. LUIS AVILA MUÑOZ
Concejal

Sra. GLORIA PADILLA FERNANDEZ
Concejala

Sr. RUBEN RAMOS QUEZADA
Concejal

Sr. RIGOBERTO NEGRON SANTANDER
Secretario Municipal

Sr. GUILLERMO MARTINEZ SOTO
Alcalde

RNS/clo.-